

Maria, en las estrellas

AB 2470

LIDIA BALTRA



Maria Romero en 1948.

Se ha ido la intermediaria de nuestros sueños hollywoodenses, María Rosero. Una mujer y un nombre entrañables para de las estrellas de ese firmamento, que pose un brillo descomunal en nuestra chatura nacional en los años '30 a '50.

Sorprendió de toda una generación que leía *Ecran* para tomar contacto directo con la "fábrica de sueños". [Cuántos de nosotros nos entretenímos en nuestra infancia y adoles-

cencia coleccionando esas fotografías autografiadas que venían con el matasellos de Culver City, California]

Conocí a María, primero a través de las páginas de su revista, como una de esas lectoras, y años más tarde como profesional. Entré a trabajar como reportera de radio a Ecran en enero de 1950. Hollywood comenzaba ya a declinar como La Mea del cine, pero María seguía siendo

nuestra estrella en contacto.

Era una mujer chispeante, aguda, elegante, alianzada y deseada de ese mundo. Con un profesionalismo único estaba entregada a mantenerse en el aire esos castillos a sus lectores. En su otro mundo, el más íntimo, era una mujer seria y realista, attraída por las artes y los intelectuales. Aunque no era observable le preocupaba que la Iglesia Católica censurara su revista por las fotos en bikini.

Le gustaba juntarse con escritores y dramaturgos.

Su gran pasión fue su marido Raúl Silva Castro, a quien admiró por su honestidad y bondades. No se si lo unió el amor con el amor el cuidado de la prensa o ella absorbió de él ese culto. Con María aprendí a cuidar aún más el idioma. Inicié en trabajar esos soñados escritos con gran rigurosidad castellana.

Cuando la conocí estaba próxima a jubilarse de la Empresa Editora Zig Zag, donde había entrado como secretaria en 1930 y salía como directora de la revista de mayor éxito en el continente hasta entonces. Pero nadie imaginó —ni ella

ni yo— que su carrera continuaría por primer tiempo y siempre en primer plano. Luego de ser comentarista de cine en *El Mercurio*, ocupó esta función en Televisión Nacional a fines de 1973 (dónde en principio se le había llamado, inadvertidamente, de las "listas negras" de periodistas que aparecieron por entonces). Pese a su alto tono, se encargaba esta mujer de brillantes cabelllos blancos que con su gran lucidez hablaba de sus pasiones: las películas.

Así la vimos, hasta hace un par de años, en la pantalla semanal a semanal. Así la recordaremos siempre. Ahora que está de nuevo con las estrellas.

Cartas

Atención oportuna

Sr. Director:

El día viernes 3 del actual, me encontraba de visita en calle Darwin, Población Aníbal Pinto de la comuna de San Joaquín en casa de familiares, con mi hijo

Cristián Andrade Ortega de 11 meses, el cual dando sus primeros pasos y como un niño sano, muy inquieto, al tratar de tomar unas cortinas, cayó al suelo sobre su estómago, golpeándose su 'cabeccita', colándose morado, ya que había dejado de respirar. Recorde que a dos cuadras se encontraba el cuartel de Carabineros de San Joaquín; corrí no se como en mi desesperación con mi niño en brazos, pidiendo ayuda. De inmediato los Carabineros en la

Guardia tendieron a mi hijo en su sillón y vi a un funcionario que le daba respiración con su boca y un teniente soltaba toda sus ropas y zapatos dándole movimiento a sus piernas y masajes a su pechito.

Después de un momento —no sé cuánto tiempo pasó, pero creo que fue una eternidad pues envejecí siglos en esos minutos— vi reaccionar a mi pequeño que poco a poco volvía a la vida. A los 15 minutos llegó la ambulancia y nos trasladaron al hospital

tal Exequiel González Córtes, manifestando la pediatra que lo atendió, que los primeros auxilios fueron precisos y oportunos, ya que de haber permanecido más tiempo sin respirar habría sido fatal.

Quiero agradecer al carabinero Massel Vera Cuevas y al teniente Felipe Walker y a toda su gente, ya que me han devuelto la vida de mi hijo.

Silvia Ortega Sanhueza
Santiago

LA NACION, JUEVES 16 DE AGOSTO DE 1990 P. 14

ooo 181321

María, en las estrellas [artículo] Lidia Baltra.

Libros y documentos

AUTORÍA

Baltra M., Lidia, 1938-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

María, en las estrellas [artículo] Lidia Baltra.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa